

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
de la CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
1'50 PESETAS AL MES.
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta administracion
y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL
DE ANUNCIOS, Principe, 27.

ANO XXXV. NUM. 9663

MADRID VIERNES 5 DE SETIEMBRE DE 1884

OFICINAS: FACTOR, 5

SAN ROQUE, ORA PRO-NOBIS.
Medalla especialísima contra el cólera. Baiten, 8.

CALENTURAS INTERMITENTES. *Chorlitanas, tercianas y coléricas.* Se curan infaliblemente con las *Píldoras febrífugas infalibles* de FERNANDEZ. - Caja de 40 píldoras para las *benignas*, 12 reales; y de 81 para *rebeldes*, 23 rs.; por 2 rs. más se remiten por correo. Son conocidas en todo el orbe, y van usadas millones de cajas en tantos años de éxito. Madrid, Pontejos, 6, botica P. Fernandez.

AVISO. LAS CELEBRIDADES MEDICALES recomiendan el *Vino bi-digestivo de Chassaigne*, como el más eficaz contra las digestiones difíciles y los dolores gastrálgicos. - Exigir la rubrica Chassaigne.

TINKER, ALCALÁ, 12, 2.º

MADAME ANTOINE
limpia la dentadura por 6 rs. y coloca piezas americanas desde 10 rs. Infantes, 12, 2.º

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 5 DE SETIEMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

HACIENDA. - Reales órdenes desestimando las instancias promovidas por los ayuntamientos de Redecilla, Tragaete, San Pablo de Segurías, Llanas y Solter, solicitando rebaja en sus respectivos cupos de consumos correspondientes a los años económicos de 1882 a 83 y 1883 a 84.

- Concediendo rebaja de 3 por 100 en sus cupos de consumos correspondientes a los años de 1882 a 83 y 1883 a 84, a los pueblos de Alcobendas y Hortaleza, y en el de 1883 a 84, al de Galapagar y Atracaena en el de 1882 a 83.

- Disponiendo que se habilite la playa de San Andrés, para descargar mieles y azúcares después de reconocidos y aduadados en la aduana de Málaga.

FOMENTO. - Reales órdenes nombrando a D. Antonio García González verificador general de platería del reino, y disponiendo que se den las gracias en nombre de S. M. a los señores presidente y vocales que han compuesto el tribunal de oposición a la cátedra de ayudante de dibujo lineal en la escuela de Bellas Artes de Valencia.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada las siguientes TELEGRAMAS:

Marsella, 3 (9 n.) (recibido con retraso). En las últimas 24 horas han ocurrido tres defunciones del cólera.

Tolon, 3 (10 n.) Solo una defunción del cólera en las últimas 24 horas.

Paris 3 (recibido el 4 a las nueve noche) Los chinos han presentado a su gobierno el ataque de Fu-Tchu, con una victoria ganada por ellos. El gobierno chino se muestra cada vez menos dispuesto a una conciliación.

Paris, 4. El Sr. Huet, ejecutor testamentario del

conde de Chambord, ha escrito una carta al Sr. Voteland de Viena, declarando que en la entrevista celebrada por los condes de París y de Chambord, en 7 de julio de 1883 sólo se manifestó la intención del conde de Chambord de perdonar a los Orleans.

NOTA. A causa del temporal no se han recibido los despachos de París, correspondientes al día de hoy.

No se ha dispuesto la salida de ningún regimiento de la guarnición para Guadalajara, por una vana puerilidad ni temores de una invasión colérica, como dice la *Discusion* en su número de ayer, y dado caso de que saliera alguno sería con objeto de desahogar los cuarteles, por si desgraciadamente hubiera que facilitar local para los epidemizados.

Desde el miércoles, 10 del actual y bajo facturas que se facilitarán en la caja del Banco, se pueden presentar para su señalamiento al cobro los cupones de los títulos de la deuda amortizable al 4 por 100, vencimiento de 1.º de octubre próximo.

En igual forma se presentarán los títulos a que haya correspondido la amortización, en virtud del sorteo celebrado en 1.º del actual.

Encargándose el Banco de cobrar por los depositantes los títulos amortizados de los valores depositados en sus cajas, los interesados que deseen retirarlos para presentarlos por sí al cobro, deberán avisarlo por escrito quince días antes de su vencimiento.

Han empezado con gran actividad en el popular teatro de Eslava los ensayos de la función inaugural que se compondrá de un apropiado nuevo titulado *Nuestro Prólogo*, original de los Sres Pina y Burgos, con música de los maestros Barbieri, Nieto, Chueca y Hernandez, y de la zarzuela *El Marques de Carabaca*, acción no representada en Madrid. La empresa tiene en su poder las siguientes obras nuevas: *El Angel Guardian*, de Pina Domínguez y Nieto; *Rosa y Margarita*, de Lastra, Rucga y Nieto; con música de Hernandez; *Un Tenorino*, de Ricardo de la Vega; *Los Tiempos de la Navilla*, de un popular autor, música de Rubio; *Caramelo de Burgos y Chueca*; *El Bergantín Adelante*, de Burgos, Navarro y Nieto, y otras varias. También se pondrá pronto en estudio una *Revisita* de espectáculo de autores apañados. La empresa ha contratado al actor Sr. baritonico Sr. Sala Julien, y al niño Asunción Fernandez, que han aplaudido fué este verano en el circo del Principe Alfonso.

Ha llegado a Madrid procedente de Barcelona, donde ha terminado su compromiso con la empresa de aquel teatro del Tivoli, el distinguido primer actor del género cómico D. Gabriel Sanchez de Castilla, como igualmente los artistas que formaban el cuadro que bajo su dirección han funcionado todo el verano en dicho coliseo.

Esta noche no hay función en el teatro de la Alhambra para dar lugar a los ensayos de la ópera *Norma*, cuya primera representación tendrá lugar mañana sábado, y en la que hará su debut la primera tiple Srta. Castiglioni. En la conaduría del mismo se despachan hoy las localidades para esta función, siendo extraordinario el número de las que se vendieron anoche.

Antes que la *Correspondencia Militar* y otros periódicos hayan manifestado la conveniencia de que la redacción de las hojas de servicio de los oficiales generales estuvie-

se a cargo del consejo Supremo de Guerra y Marina, ya se había así pensado por el ministerio de la Guerra; pero dificultades de falta de personal y otras no menos atendibles hechas oportunamente al señor general Quesada por el presidente de aquel alto cuerpo, han obligado a dejar las cosas como estaban, sin que por esto se deje de trabajar con celo en la confección de aquellos documentos, de los que ya hoy hay más de 200 terminados.

Las últimas noticias recibidas sobre la epidemia colérica presentan anoche un carácter de mayor gravedad.

El estado de las últimas 24 horas arroja el resultado siguiente:

En Novelda, seis nuevos casos y cuatro fallecimientos.

En Monforte, 10 casos y cuatro fallecimientos.

En Villena, dos muertes de enfermedad con síntomas coleriformes.

En Elche y en Alicante ni nuevos casos ni fallecimientos.

Hé aquí los telegramas que anoche recibió el gobierno.

Novelda, 4 (10'30 m.).

El alcalde al director general de Beneficencia y Sanidad.

«En nombre del ayuntamiento, junta de sanidad, autoridades y población en general, doy a V. E. las gracias más expresivas por su eficaz gestión cerca del señor ministro hasta conseguir el donativo de 10000 pesetas que cuenta hacer a este pueblo.»

La villa de Novelda, en medio de su desgracia, bendice el nombre de V. E., que para siempre quedará agradecido en los corazones de sus hijos.»

Novelda, 4 (8 t.).

En las últimas 12 horas han sido invadidos un hombre de 63 años y cinco mujeres de 3, 25, 32, 40 y 50 años.

Ha fallecido una niña de tres años.

Alicante, 4 (6 t.).

El gobernador al ministro:

«Segun me comunica el alcalde de Monforte, pueblo limítrofe con Novelda, desde las ocho de la noche del día 2 a igual hora de ayer, han sido invadidas por el cólera 10 personas, de las que han fallecido cuatro.»

En Villena, segun comunicacion del alcalde, se han presentado algunos casos sospechosos en enfermos con síntomas coleriformes, de los cuales han fallecido un anciano y un niño. Los restantes se encuentran en vias de curacion.

Estas noticias llegan en este momento a mi conocimiento.»

La señora enferma en Caudete, procedente de Alicante, es la esposa del telegrafista de Novelda, que la hizo salir de la ciudad huyendo de la epidemia. En el lazareto del mismo Caudete se encuentran en la actualidad 132 cuarentenarios, mujeres en su mayor parte, y en delicado estado de salud algunas de ellas, aunque no con síntomas coléricos.

El ayuntamiento de Bobadilla (Granada) ha establecido un lazareto en aquella población, creando una cuarentena de siete días para todas las procedencias de España.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha teleografiado anoche mismo al alcalde de Bobadilla, disponiendo que se levante la cuarentena establecida.

Por lo demás, el ministro de la Gobernacion autorizará el establecimiento de lazaretos en los límites de las provincias, únicamente para exigir cuarentena a las personas y equipajes procedentes de puntos donde haya aparecido la epidemia colérica.

No es cierto que en el regimiento de Leon, de guarnición en esta corte, haya sufrido ningún soldado ataque de cólico ni enfermedad semejante de ningún género. Podemos declararlo así con los mejores informes.

Ha fallecido en Anglesola (Lérida) la señora de un médico a consecuencia de un cólico esporádico. No hay en toda la provincia una sola enfermedad de síntomas alarmantes.

Anoche llegó la noticia oficial de haberse quemado ayer en Novelda 26 fardos de trapo procedentes de Francia.

Los primeros casos de cólera presentados en aquella ciudad fueron declarados del cólera morbo asiático con caracteres gravísimos por uno de los médicos de la población; los otros médicos, hasta el número de tres, no eran del mismo parecer, pero repetidos los casos, todos los médicos de Novelda declararon contestes que efectivamente el cólera morbo asiático es el que produce las víctimas de aquella población.

Esta es la verdad oficial de lo que desgraciadamente ocurre en Novelda.

Los casos de Villena no están declarados hasta ahora, afortunadamente, más que de carácter coleriforme.

Dice anoche un periódico que el diputado Sr. Labra ha presentado su renuncia del cargo de vocal de la junta creada para deliberar sobre los medios de fomentar en las antillas la inmigración libre de trabajadores, fundándose en que de aceptar el cargo, resultaría en contradicción con las manifestaciones que hizo en su discurso de 11 de julio último.

Por la sección de fomento del gobierno civil de esta provincia, se ha terminado la estadística comercial y se ha remitido a la delegación de Hacienda una relación de más de 200 sociedades existentes en Madrid para el objeto de la tributación industrial.

Ha sido nombrado por el prelado, canónigo de la santa iglesia metropolitana de Zaragoza, el Sr. D. Tomás Palacios Saenz.

Con objeto de proporcionar trabajo a los obreros que carecen de él, se va a dar gran impulso a las obras del ferrocarril de Lerona a San Martín de Provensals.

Dentro de pocos días tendrá lugar una combinación estensa en el cuerpo pericial de aduanas.

Se ha ordenado el traslado a Mahon del regimiento infantería de Filipinas que está en Palma de Mallorca.

En carta que ayer recibimos de Amster-

dam nos manifestan que la exposición agrícola se inauguró con solemnidad, asistiendo al acto los ministros, las autoridades, corporaciones y sociedades de agricultura que han iniciado y llevado a cabo aquel certamen.

Por la noche celebró el burgomaestre la inauguración con un brillante sarao; y el 31 se dio un suntuoso baile a bordo del *Coligny*, de la mañana de guerra.

En este certamen no figura ningún expositor español; pues una asociación vinícola del Norte de España que se proponía concurrir, hizo fuera de tiempo su demanda y no pudo ser ya admitida.

Acercos de los rumores que sin fundamento alguno, segun creamos, han circulado estos días sobre supuestas conspiraciones carlistas, dice anoche la *Epoca*:

«Vuelven a hablar varios periódicos, y hoy lo hace el *Mercantil Valenciano*, de reuniones misteriosas que en determinados puntos del Norte y Cataluña, celebran antiguos servidores del país, y la resistencia del gobierno.»

Deben convencerse los conspiradores, de una vez para siempre, que han pasado los días de las complacencias absurdas y perniciosas, y que el orden público, cuando el partido conservador se halla en el poder, es la suprema garantía del país, y por consiguiente, la que con más celo se cuida.»

La comisión provincial de la diputación ha visitado un local situado en el barrio de la Guindalera, capaz para el establecimiento de un hospital de epidemias, ignorándose si dicha corporación ha contratado en arrendamiento el indicado local, supuesto que hasta el sábado, en que se reuna la comisión, el acuerdo no será definitivo.

Algunos periódicos de esta corte reproducen ayer varios párrafos de un artículo publicado en el número del *Gibraltar Guardian*, correspondiente al día 23 de agosto, en el cual se hacen imputaciones gravísimas al personal del lazareto de La Línea, que, segun dice, sometió a cuarentena al prefecto apostólico de las misiones de Marruecos, permitiendo en cambio el libre tránsito a otros viajeros que, como los Sres. Larios y Heredia, no cumplieron con las prescripciones sanitarias.

Para desvirtuar semejantes afirmaciones, podemos asegurar que de los informes que hace ya bastantes días, pidió con urgencia la dirección de Beneficencia y Sanidad a los gobernadores de Málaga y Cádiz para probar su certeza e imponer a los infractores todo el rigor de las leyes sanitarias, no resulta el menor indicio de que tales abusos se hayan cometido, pues algunas de las personas que se citan, han salido de La Línea, después de cumplida la cuarentena prevenida, con bastante anterioridad a la fecha a que alude el *Gibraltar Guardian*. A pesar de ello, y tanto por lo que importa al gobierno, como por dar cumplida satisfacción a las autoridades de Algeciras, que, como las demás de España, velan incesantemente por el mantenimiento de la salud pública, el gober-

do los que pecan como vos y tienen la pretension de imponerse a los mismos que conocen su historia.

Mr. Dalifroy, que estaba pálido, se puso verde, lanzó a su interlocutora una mirada terrible; pero se contuvo y replicó friamente:

- ¡Seréis siempre una mujer superficial! Yo os ruego que me escuchéis sin interrumpirme.

- Decid bien - dijo la viuda, volviendo a sentarse; - lo que vais a decirme vale la pena de ser oído.

- Os anuncié, pues, que vuestro hijo había muerto, y no negareis que después de la primera impresion os sentisteis mucho más libre, más desembarazada en la vida.

- Es verdad.

- Sin embargo, yo debía preverlo todo. El niño vivo seguía siendo un peligro, y aunque hubiera podido enviarle a los Niños expósitos, no lo hice, admitiendo otra combinación que nos libraba de él, asegurándole un porvenir. Yo era entonces abogado en Versalles, y habitaba una linda propiedad que había heredado de mi abuelo materno...

- Lo recuerdo.

- Tenia a mi lado un anciano jardinero y su mujer, que no habían tenido más que un hijo y le habían perdido cuando ya no estaban en edad de tener otros: lloraban siempre al hijo perdido, diciendo que, a tenerle, se retirarian con sus economías, porque podian vivir sin trabajar. Esto me sugirió un plan bien sencillo: una mañana, el viejo jardinero encontró delante de su puerta un recién nacido...

- ¡Ah! comprendo.

- Se le llevó a su mujer, los dos vinieron a darnos cuenta del hallazgo, y yo les dije que Dios, sin duda, compadecido de sus pesares, les enviaba un nuevo hijo.

- Al hablar así Mr. Dalifroy tomaba insensiblemente el tono de un abogado que ante el tribunal se ocupa de la religion y de la familia.

- Dijo que realizarian un acto honroso recordando al pobre abandonado, y que si lo hacian, yo mismo ayudaria a los gastos de la educacion. Predicaba a convertidos, y el niño fué adoptado, recibiendo el nombre de Emilio Rouget, que era el de mi anciano jardinero. Desde aquel momento el niño tenia una familia y era inofensivo para vos y para mí.

- ¿Y por qué no haberme prevenido?

- ¿Para qué? Vos nada podiais en favor suyo, y si hubierais conocido su existencia os hubierais mezclado a ella que era lo que yo queria evitar.

- Los ancianos jardineros, locos de alegría con su niño, volvieronse a su país y le dieron una buena educacion.

- ¿Y vos?

- Yo no he vuelto a verle hasta que ha venido a París. Su padre adoptivo murió hace mucho tiempo y su madre, al morir recientemente le dejó una carta para que se presentase a mí, pidiéndome le otorgase mi protección y le facilitase su carrera, porque había elegido la de leyes en la que yo tenia ya un nombre importante.

realizar un buen matrimonio, cuando esa mujer ha cortado su existencia.

Le veia poco; pero sabia que era un mozo razonable, económico, ambicioso... os le he presentado rogándoos que os interesarais por él y me reservaba decirlos la verdad cuando lo juzgase oportuno.

Hizo una breve pausa y luego continuó:

- Ahora comprenderéis por qué os dije que rezarais por él; vuestro deber ha concluido, el mio empieza; yo reengaré su muerte, yo me encargaré de la instruccion de ese asesinado misterioso y penetraré el misterio. Os lo aseguro, - concluyó con una voz resuelta que no presagiaba nada bueno para el autor del homicidio.

VI.

Ivan.

Se acordó, que en el momento en que la multitud se reunía en torno del jóven que había caído muerto de una puñalada, otro jóven de tipo extranjero, respondiendo al nombre ruso de Ivan, se acercó a Inés y la aconsejó que huyera puesto que aun era tiempo, respondiendo la jóven:

- ¡No, me quedo, iré hasta el fin! Partid vos; lo exijo.

Y que el jóven a quien estas frases se dirigian, se había encaminado a la antecámara dispuesto a salir de la casa.

Al llegar a la antecámara, aun tuvo tiempo de tomar su paletot, y bajaba los primeros escalones, cuando Mr. Dalifroy atravesaba los salones para dar por sí mismo la orden de cerrar las puertas, escapando de este modo a la aplicacion de la consignación.

Una vez fuera de la casa, alejóse rápidamente en direccion de la calle de Saint-Honoré, sin ocuparse de tomar carruaje, y escogiendo de intento las calles mas estrechas y oscuras atravesó el barrio de los Molinos que existia aun en esta época.

Durante un cuarto de hora, avanzó así volviendo calles tan pronto a la izquierda como a la derecha, y retrocediendo a veces su camino para seguirle en distinta direccion, como el zorro perseguido por el cazador que embrolla su camino para desorientar al perro que sigue su pista.

A veces en el rincón oscuro de una calle se detenía, prestaba atento oído para convencerse de que nadie le seguía, y bien podia tener la seguridad de no ser reconocido.

Además de haberse puesto un paletot de color oscuro y raído, que no anunciaba ciertamente al jóven elegante que sale de un baile del gran mundo, había alzado el cuello de este paletot, y aprovechando un momento en que nadie pasaba, quitóse su sombrero de copa, el cual, que aplastó y guardó debajo del paletot, enmarañó su cabello cuidadosamente peinado y cubrió su cabeza con un sombrero de castor que llevaba en el bolsillo, desapareciendo su rostro entre el cuello del abrigo y el ala del sombrero.

Estas precauciones dejaronle casi desconocido, y todos los concurrentes al baile hubieran pasado a su lado sin adivinar en él al distinguido jóven que con frac negro y corbata blanca había pasado a su lado en el salón.

Añadiremos que la noche estaba lluviosa, y

la alegría de verla inmutarse a causa de alguna violenta emocion interior.

Este fué el primer triunfo de Mr. Dalifroy; pero guardóse bien de hacer alarde de vanidad, y dijo, por el contrario:

- ¡Este es el punto débil! El nudo del negocio... Voy a ocuparme de él inmediatamente.

En aquel momento la puerta del gabinete se abrió y apareció el comisario de policía, seguido de algunos agentes vestidos de paisano.

Por la puerta entreabierta veíase el salón casi desierto; aunque nadie había salido de la casa, se habían refugiado en otros salones para evitar la vista del cadáver, cerca del cual se hallaba madama Séverin, la camarera María y dos o tres amigos íntimos de la viuda que habían querido acompañarla en tan tristes circunstancias.

- Os aguardaba con impaciencia, Mr. de Duseujet, - exclamó el juez adelantándose hacia el comisario, figura vulgar de cualquier agente de policía, de mirada dura y penetrante a la vez.

- En cuanto me han avisado he acudido, - dijo enjugando su frente empapada en sudor a consecuencia de la precipitacion con que había salvado la distancia que separaba su oficina de la casa de Mad Séverin.

- Ya sabeis de lo que se trata, un asesinato cometido en pleno baile...

- He visto el cadáver en la pieza contigua.

- La víctima ha sucumbido... ¿la habeis examinado?

- Sí, señor; ya no respira.

- ¡Pues ved el asesino! - exclamó señalando a Inés que había vuelto a caer en la silla y continuaba con los ojos obstinadamente cerrados.

El comisario no pudo contener un movimiento de sorpresa.

- ¿Cómo! ¿esta jóven? - dijo asombrado de su gracia, de su hermosura, de su exterior fino y delicado.

- Y como se la ha cojido infraganti, - prosiguió Mr. Dalifroy - no hay necesidad de más orden para reducirla a prision.

- ¿Puede soportar su traslacion? - preguntó el comisario dirigiéndose al médico.

- Sí, señor. Está débil; pero en carruaje puede muy bien ser conducida.

- Ya lo ois, - repuso el inflexible juez. - A la puerta hay infinitos carruajes, podeis tomar uno.

- Señorita, - dijo el doctor inclinándose al oído de la jóven, - os van a trasladar a una prision.

- ¡Estoy pronta! - repuso la jóven abriendo los ojos.

A pesar de su aparente atonía, lo había oído todo, lo había comprendido todo.

Mientras se levantaba, apoyada en el brazo del doctor, Mr. Dalifroy había llevado aparte al comisario y le decía:

- Ya he dirigido a la jóven el primer interrogatorio, es inútil repetirle; está muy débil, no quiere responder, aunque ha confesado su crimen delante de testigos... Se niega a decir su nombre: ya lo averiguaremos; pedire esta causa, de la cual por casualidad he empezado a ocuparme y tengo curiosidad en proseguir.

Esto fué dicho con naturalidad, como si nada de todo aquello le interesase.

- Entónces puedo llevármela inmediatamente?

- Sí, después de una nueva confrontacion con el cadáver; pero por simple fórmula porque no

espero que el descuido ó la debilidad nos la entreguen... tiene una energia incomprensible en su edad. Quiero tambien averiguar si alguien la conoce entre los concurrentes... Ponedla, pues, las esposas y sacidla a este otro salón cerca de la víctima; haremos pasar por delante de ella a todos los convidados, y veremos si alguno puede guiarnos para establecer su identidad.

- Es un medio lógico en efecto, - dijo el comisario y volviéndose a sus agentes les hizo señas: avanzaron hasta el juez y uno de ellos sacó del bolsillo una cuerda fina y flexible.

- ¿Qué es esto, - murmuró la jóven, - ¿Qué intentan?

- Van a sujetar vuestras manos, - respondió el comisario.

La jóven palideció y retrocedió dos pasos... despues, apertrechado la mirada del juez clavada en ella, se contuvo, tendió sus dos manos blancas, delicadas, incapaces al parecer de la menor ofensa y dijo:

- Tomad.

La cuerda rodeó sus dos muñecas.

- ¡Me haceis daño! - murmuró siempre sin atarse. - ¿Para qué apretar tanto esa cuerda? No temais, no tengo intencion de huir; no tendria fuerza tampoco...

En efecto, las manos de la pobre niña se ponian cárdenas, y el mismo comisario, movido a compasion, exclamó:

- ¡No apretéis tanto!

Sujetas las manos de la acusada, se la hizo pasar al salón contiguo, donde estaba, como sabemos, la dueña de la casa con dos o tres personas más, y se la puso bruscamente delante del cadáver de Emilio Rouget, que en efecto había exhalado el último suspiro.

A la vista del cuerpo ensangrentado, la jóven se estremeció y pareció próxima a caer... pero hizo un esfuerzo heroico y se mantuvo en pie.

- Reconocéis a la persona a quien habeis dado muerte? - preguntó el comisario.

- Sí.

- Confesais haberla herido voluntariamente y con premeditada intencion?

- Sí.

- Está bien; basta por ahora.

El secretario de la comisaría, sentado delante de una mesa, escribía este interrogatorio.

Mr. Dalifroy, silencioso, no tomaba parte en esta escena; pero sus ojos no se apartaban de la acusada, en quien parecia causar su mirada impresion profunda.

Y en cuanto a Mad. Séverin, verdaderamente trastornada, no era dueña de decir una frase ni de intentar el menor ademán.

Se hizo pasar a la jóven al salón inmediato, y durante media hora todos los convidados fueron desfilando por delante de ella... sin que ninguno recordara haberla visto en parte alguna.

Varias personas se habían fijado en ella durante el baile: algunos recordaban haberla visto momentos antes del crimen, pero ninguno en otra parte. Nadie sabia quien era.

Durante tan larga exhibicion, Inés tomó en su orgullo ó en algun otro sentimiento interior, la energia necesaria para no caer.

Más livida que el muerto que reposaba en la pieza inmediata, no mostró ninguna debilidad mientras duraba... un largo calvario, logrando

El rey, los ministros y el séquito régio le... Mencheta.

El tren que ha conducido a Madrid a S. M. el rey, ha llegado esta mañana a las nueve...

Desde las primeras horas se notaba en la calle de Bailén, paseo de San Vicente y alrededores de la estación, gran movimiento de gente ansiosa de saludar y aclamar a su majestad el rey.

El andén estaba ocupado por un apiñado gentío que al divisar el tren régio prorumpió en atronadoras vivas que se repitieron sin cesar.

Al subir el rey en el landó que lo ha conducido a Palacio, en compañía del general Blanco, se vio el coche inundado de flores.

Una compañía de cazadores, con bandera y música, ha tributado a S. M. los honores debidos.

En la estación hemos visto al presidente del Consejo, al ministro de la Gobernación y a un crecido número de generales y altos funcionarios de la administración pública.

El gobernador Sr. Villaverde, y el jefe de orden público Sr. Oliver, han acompañado al rey a pie hasta Palacio.

Una orquesta de bandurrias y guitarras, seguida de más de mil personas de la clase popular, ha bajado también a esperar a S. M.

La joyería que presenta más surtido en alhajas, vendiéndolas en competencia, es la del conocido diamantista G. Sainz, Carretas, 39.

Ha fallecido en Vich, víctima de una penosa y larga enfermedad, el teniente general D. Manuel Andía.

Hoy a las cuatro de la tarde, acompañado de los ministros de la Gobernación y de la Guerra, irá S. M. el rey a visitar el local recientemente construido y que lleva por nombre «Asilo de Nuestra Señora de las Mercedes», donde se piensa establecer un hospital de coléricos, dado caso de que desgraciadamente invadiese la capital aquella epidemia.

En este hospital, si se establece, tendrán ingreso los militares.

No es, pues, exacta la noticia que ha circulado en la prensa de que se iba a establecer un hospital de coléricos en el cuartel de San Francisco.

Esta tarde han ido a la magnífica posesión de Villa-Alegre (Carabanchel) el gobernador de la provincia, Sr. Villaverde, y el testamento del marqués de Salamanca, señor Arostegui, para disponer lo necesario a fin de establecer un lazareto en aquel punto, suprimiendo el que se halla montado en el Cerro de los Angeles.

Ha llegado a Madrid el señor patriarca de las Indias.

Hoy se han recibido las siguientes noticias telegráficas relativas al cólera en Francia: Marsella, 5 (9:30 m.).

Desde el mediodía de 3 hasta las siete de ayer tarde han ocurrido en este distrito conular las siguientes defunciones del cólera: en Saint-Remis, 1; en Tarascon, 1; en la Soyre, 4; en Montevergnes, 2; en Cavailhon, 1; en Thortres y en Caimont, 1.

La situación ha mejorado en Marsella, Toulon, Arles y Aix. - Ruiz Gomez.

Cette, 5 (9:20 m.).

Ayer ocurrieron las siguientes defunciones del cólera: en Labegude, 1; en Aubenas, 1; en Nimes, 1; en Bouillargues, 1; en Lavilledieu, 4; en Saint-Pargoire, 1; en Beziers, 2; en Florensac, 1; en Meze, 4; y en Cette, durante la noche ninguna. - Orfila.

Se han puesto en conocimiento del gobernador eclesiástico de Toledo las bases convenidas con el difunto cardenal Moreno para el reglamento del cementerio del Este, a fin de que le sean oficialmente conocidas y pueda dar las órdenes oportunas para la bendición del mismo.

Uno de estos días publicará la Gaceta la escritura de reforma de los estatutos y reglamento de la asociación de Escritores y Artistas.

Para el 16 de octubre se ha señalado la subasta sobre venta del monte titulado «Concejo de los propios de la ciudad de Zamora».

Ha llegado hoy de la Coruña nuestro compañero en la prensa Sr. Corton, secretario de la asociación de Escritores y Artistas.

Esta mañana se ha recibido en los centros oficiales el siguiente telegrama:

Segovia, 5 (7 m.). S. M. la reina y real familia llegaron a las 6:40 a Segovia, sin novedad, continuando a las siete su viaje a San Ildefonso.

Inmediatamente que llegó S. M. el rey a Palacio, se reunió bajo su presidencia el Consejo de ministros, para ocuparse de la cuestión del día, ó sea de la de salud pública. Dos horas ha durado el consejo, habiéndose tomado importantes medidas para atajar el mal epidémico allí donde se presente y para impedir la propagación del mismo en los demás puntos.

Nos participa nuestro corresponsal especial cerca de la corte, Sr. Mencheta, que por efecto de error de transmisión ó de traducción de algunos telegramas, debido acaso a frases equívocas, ha aparecido alterado el sentido de algunas noticias telegráficas. El buen juicio de nuestros lectores ya lo habrá comprendido así.

Esta mañana cumplimentaron a S. M. el rey en el Escorial el marqués de Huelves, el senador Sr. Arostegui, el administrador del real patrimonio Sr. Rincon, el P. Pagés y el ayuntamiento en pleno de dicho real sitio.

El Globo declara hoy, ateniéndose a las noticias de sus corresponsales, que el cólera existe en España.

Así es, desgraciadamente, y tal como se ha declarado oficialmente.

El mismo periódico el Globo publica hoy las siguientes noticias de sus corresponsales:

De Elche: Hemos visto una carta de Elche, fechada en 1.º de setiembre, que una persona muy respetable le escribe a su hijo, que reside en Madrid. De ella tomamos lo siguiente:

«Ya nos tienes en campaña cólera. Ayer, dos casos, clasificados de cólera morbo asiático por el Dr. D. Manuel Campello. La alarma es grande. Estamos preparándonos para escapar. En Novelda se ha declarado ya oficialmente la existencia del terrible mal. Ayer, 18 muertos en este último punto. En Monforte también hay cólera.

«En Alicante, por cuyo puerto indudablemente se ha introducido, cuentan a todos que los muertos que hay allí son de calenturas malignas. ¿Será ó no cierto esto?

«En Murcia dicen que también hay algo; pero donde el cólera más se cebaba en Novelda.

«El corresponsal de Murcia le dice al mismo colega lo siguiente:

«Hoy, el pánico más espantoso domina a

todas las clases de esta infortunada ciudad, y las gentes que pueden huyen desfavoradas, viendo muy cerca al huésped del Ganges, que invadió Alicante y los pueblos cercanos de Novelda, Aspe, Monóvar y Elche, camina cual feroz gigante hacia los puntos que más se prestan a esa invasión por sus condiciones topográficas y climatológicas.»

Después añade el Globo: «Toda precaución es poca; y puesto que todo lo hemos de temer, todos debemos evitarlo en tiempo oportuno.

«El peligro es cierto; no hemos de negarlo; pero pueden evitarse sus fatales consecuencias.

«Cuanto más difíciles son las circunstancias, más serenidad, más energía y más precauciones deben adoptarse, porque la salud pública es suprema ley.»

Como se ve, las noticias del Globo, como los informes dados por el Consejo de Sanidad, justifican los acuerdos del gobierno, y confirman la presencia del cólera dando cuenta de las declaraciones de los facultativos.

El alcalde de Monóvar telegrafió anoche que la salud en aquella población es excelente.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal especial que sigue el viaje de SS. MM. las siguientes cartas:

Gijón, 3. Ya dije en mi carta escrita a bordo de la Victoria, que habian salido a la concha a recibir a SS. MM. los vapores Palmira, Nalon, Carmen, Sofia y Talina, empavesados y ropetos de gente.

En el puerto y frente al vapor Barambio, cuya cubierta estaba literalmente llena de distinguidas señoras y señoritas que victorearon calorosamente a los reyes agitando los pañuelos y arrojando centenares de palomas blancas con cintas de variados colores, habia otro vapor que como el Palmira y el Nalon, tenia a bordo una banda de música. El vapor Duro estaba ocupado por el sexo fuerte.

Los armadores y el comercio obsequiaron a cuantas personas iban a bordo de los expresados buques con jamon en dulce, gallinas trufadas, pastas, dulces secos, licores y otros agasajos.

La fiesta náutica terminó con un baile. Los reyes fueron frenéticamente aclamados al dirigirse a Palacio. El gentío apiñado en la plaza saludó la aparición de los reyes en el balcón principal de la fachada de Palacio, con vivas entusiastas. Estos se repitieron y estremaron al presentarse S. M. la reina llevando en brazos a la princesita de Asturias.

Motivos que insinúo hace días en una carta de aquí, impidieron que el comercio, la industria y la navegación tomaran una parte activa en la primera recepción que los reyes tuvieron en esta localidad; y como aquellas causas han desaparecido, los elementos de que he hecho mérito han cedido el resto hoy.

En varios puntos de los muelles hay banderas con lemas. En la punta de Lequerique hay una con la siguiente inscripción: «Gijón saluda a SS. MM. y les da la bienvenida.»

En el semáforo del muelle de Florencio Valdés y Comp., hay otra que dice: «El comercio, la industria y la navegación, felicitan a SS. MM. y A. R.»

El muelle ostenta una bandera que tiene su historia y un fin determinado. Recuerda el año que S. M. la reina doña Isabel concedió a este puerto el paje de Lequerique, que tanto contribuyó al desarrollo del comercio y de la navegación de este puerto. Dicha bandera tiene el siguiente lema: «Gratitud a la reina: 1858.»

Todo estaba dispuesto para embarcar sus majestades esta noche después de comer y de contemplar la vistosísima iluminación que se habia preparado en obsequio a los egipcios huéspedes. El conde de Sepúlveda, cuya actividad es muy superior a sus años, y cuya fuerza de voluntad no tiene igual, habia hecho surtir de provisiones a la Victoria, por cuenta de la real casa, para toda la navegación por el Cantábrico; habia distribuido el numeroso personal a sus órdenes, dando a cada jefe de escuadra las instrucciones necesarias para que todo estuviera prevenido a la llegada de los reyes a Guetaria, Zarauz, San Sebastian y Bilbao; pero el rey, cuyo amor a su pueblo está a la altura de su elevadísimo cargo, dió órdenes para suspender el proyectado viaje hasta conocer de una manera positiva el estado general de la salud pública en España.

Enterado por el señor ministro de Estado, después de una larga conferencia telegráfica de este con el ministro de la Gobernación, de que mañana publicará la Gaceta la declaración oficial de la existencia del cólera en nuestro país, ha renunciado al viaje a Guipúzcoa y Vizcaya para marchar a Madrid inmediatamente a correr la misma suerte que el más humilde de sus súbditos.

S. M. la reina con las princesitas y las infantas tomarán en Medina el camino de Segovia para ir a La Granja.

Inmediatamente que llegue D. Alfonso a Madrid se reunirá el consejo de ministros bajo su presidencia.

Las noticias que se han recibido esta noche relativas a la salud pública son más satisfactorias que las de la mañana. Dios quiere que la epidemia que nos ha invadido, a pesar del celo imponderable del gobierno, sea pasajera y vuelva pronto al país la tranquilidad y la confianza perdidas con tan infausto motivo.

El rey quiere marchar mañana a primera hora; pero mis noticias son que no podrá verificarlo hasta pasado mañana, por no consentirlo la combinación de trenes que hay que hacer antes de fijar el itinerario del tren real.

Les desea salud, su compañero. - Mencheta.

Oviedo, 3.

Los reyes y las infantas han llegado a esta, accediendo a las reiteradas instancias del vecindario que deseaba saludarles.

Desde la estación se han dirigido por las calles de Uria, Campo de San Francisco, Campomanes, Rúa y Platería a la catedral, con un tiempo desapacible y lloviendo copiosamente. El vendabal, que era furioso, derribó uno de los arcos que el ayuntamiento de la ciudad habia mandado colocar a la entrada de la población y estuvo en muy poco que no ocurriera alguna desgracia.

En la catedral han sido recibidos los reyes bajo pábilo, y era tanta la multitud de gente que los rodeaba, que para entrar en el interior del templo tuvieron que abrir paso los dependientes de la autoridad.

Después de cantado el Te Deum, la familia real pasó a visitar las valiosas alhajas y reliquias que contiene la cámara santa, donde existe una hermosa capilla. Allí estuvieron las reales personas más de media hora contemplando cuanto de notable encierra aquella dependencia del cabildo. Inmediatamente se encaminaron a la capilla del Rey Casto, donde se encuentran el panteón de los reyes y las cenizas de Santa Eulalia, que la infanta, que lleva este nombre, tenia grandes deseos de ver.

Desde la catedral se dirigieron a la audiencia, en cuyo salón principal se verificó la recepción oficial. Terminada esta, se dirigieron a la fábrica de armas, enterándose minuciosamente de todas cuantas operaciones allí se practican, visitando, por consiguiente, desde el taller de forja hasta el de conclusión

Terminó la visita con la prueba de 50 fusiles cargados con 50 gramos de pólvora, ó sea siete veces la carga ordinaria.

En la sala de juntas se preparó un espléndido lunch, que los reyes aceptaron.

Deseando cumplir estos la promesa que habian hecho al diputado don Cortés D. Martín Gonzalez del Valle de hospedarse en el palacio que éste posee en Oviedo, descansaron en él breves momentos.

Son las cinco de la tarde y la familia real se dirige a la estación para regresar a Gijón. Está complacidísima de la acogida que el vecindario de Oviedo la ha dispensado. Un tanto deslucida ha sido la fiesta, pero esto solo se debe a lo desapacible del tiempo, pues el ayuntamiento por su parte tenia hechos los preparativos para recibir a la augusta familia como corresponde a su alta jerarquía.

Entre ellos tenia dispuesta una sorprendente iluminación en el campo de San Francisco. En la población se habian levantado varios arcos.

Salte la comitiva régia para Gijón. - Mencheta.

Gijón, 3. No me equivoqué al vaticinar que tal vez la combinación de trenes que habia que hacer antes de señalar el itinerario régio impediría se pudieran satisfacer los deseos del rey de salir hoy mismo para esa.

Los telegramas que se han recibido de Madrid fijan para mañana a las doce y media la salida del tren real; pero noticias posteriores me hacen presumir que tampoco podrá cumplirse el proyectado itinerario, por hallarse interceptada la vía a consecuencia de haber descarrilado un tren a la entrada de un túnel, efecto de un desprendimiento de tierras.

Parece que han sufrido desperfectos tres vagones y han resultado heridos dos empleados, un guardafrenos y un conductor; las heridas son leves.

Por esta causa llegará el correo que conduce una carta mía y el espreso que lleva otra, con ocho ó diez horas de retraso. Conste que he escrito diariamente y que he entregado a tiempo mis cartas para que llegaran oportunamente, por más que esto rara vez ha sucedido, ora por el retraso con que llegan los correos, ora por otras circunstancias.

El ministro de Estado estuvo hoy varias horas conferenciando telegráficamente con el de la Gobernación, cuyo celo en favor de la salud pública es aplaudido por los hombres de todos los partidos políticos.

El rey ha pedido al señor marqués del Pazo de la Merced le dé copia de todos los telegramas que reciba que se refieran al curso que lleva el mal epidémico, pues quiere que no se le oculte nada.

Su primer impulso al saber lo ocurrido en Alicante fué pedir un tren directo para aquella capital; pero como los últimos despachos niegan la gravedad que los primeros acusaban, ha desistido, por ahora, de visitar aquella provincia y establecerá su residencia en Madrid. La reina, las princesitas y las infantas irán desde Medina a La Granja.

El rey se ha opuesto a todo festejo público y la familia real no ha asistido al teatro ni a ningún espectáculo.

Pronto les daré un abrazo su compañero y amigo. - Mencheta.

La República, órgano del partido federal, que viene publicando en favor de la coalición de los partidos republicanos notables artículos, que en los círculos políticos se atribuyen al conocido periodista D. Antonio Sanchez Perez, inserta uno en el número de hoy, negando está, hecha la coalición entre los señores Pi, Ruiz Zorrilla y Castelar, como algunos republicanos proplan en varias poblaciones.

A pesar de la negativa dada por algunos periódicos de la Coruña a la noticia de la pérdida de equipajes de la compañía dramática del Sr. Zamora, se nos dice por persona que debe saberlo, que el hecho es completamente exacto, por desgracia.

Noticias recibidas hoy en Madrid aseguran que la situación de Marsella ha mejorado muchísimo. El viento austral que ha durado cinco días, ha contribuido a desinfectar la población de miasmas epidémicos. En Arlés se considera como terminada la epidemia cólera.

El presidente de la comisión permanente de la diputación provincial de Madrid, señor Hernandez Prieta, ha dispuesto que en cada uno de los hospitales y demás establecimientos de la beneficencia provincial se lleve un libro de reclamaciones y quejas, el cual estará en las conserjías a disposición del público con este objeto.

También se ha establecido, por indicación de dicho señor, un negociado de la prensa en la diputación provincial, para que sean atendidas como se merecen las manifestaciones y críticas de los periódicos en cuanto se refiere a la administración provincial.

A LOS VECINOS DE LAS PEÑUELAS.

El domingo 7 del actual, a la una de la tarde, se reunen en casa del fabricante de masas de billar D. Camilo Latorra, varios vecinos del barrio de las Peñuelas, bajo la presidencia de la autoridad, para ocuparse de las medidas higiénicas que deben adoptarse en dicho barrio en beneficio de las clases trabajadoras y necesitadas. Son invitados, pues, por nuestro conde a esta reunión cuantos vecinos de dicho barrio deseen asistir y trabajar en pró de sus hermanos.

Los asistentes tendrán por el pronto la satisfacción de hallar organizados y en disposición de servir una casa especial de socorros médicos y alimenticios y un hospital donde hallarán refugio, asistencia y medicinas los que sean víctimas de la enfermedad epidémica que nos amenaza.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 5 DE SETIEMBRE

Cerrada ya nuestra edición de provincias la AGENCIA FAER nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 4 (9 t.).

Dice la Liberté que ni China ni Francia se han declarado la guerra.

La China no la declarará a causa del desorden que reina en Pekin.

Se cree que el almirante Courbet no operará contra la isla Formosa, antes de fines de este mes, es decir, después de recibir los refuerzos que espera.

El almirante Courbet busca ahora los vapores chinos de guerra para destruirlos donde los descubra.

Roma, 4 (noche). Hace días que la propaganda de la Fé no ha recibido noticias de sus misioneros en China.

Paris, 4 (tarde). La Agencia Havas ha recibido de Hong-Kong un telegrama anunciando que se ha abierto una carretera estratégica en Canton por medio del cementerio francés, y que las tumbas han sido todas revueltas.

Se ha pagado al cónsul de Francia una indemnización de 27000 piastras por las pérdidas que sufrió durante el motin de setiembre de 1883.

Washington, 4 (noche). Ha fallecido hoy el Sr. Folger secretario de la Tesorería.

Paris, 4.

La República francesa cree que el almirante Courbet ocupará con fuerzas suficientes la isla Formosa.

Berlin, 4.

El gobierno alemán ha llamado a dos oficiales de marina que estaban al servicio de la China.

Londres, 5.

Todos los ingleses que estaban al servicio de la marina china han dado su dimisión.

El Times publica un telegrama de Calcuta anunciando que se teme el hambre en la provincia de Bengala, a causa de la falta de cosecha.

Roma, 5.

Dice el Monitore de Roma que se teme una ruptura de relaciones entre el Vaticano y la república de Costa-Rica.

El premio mayor de 250000 pesetas del sorteo celebrado en el día de hoy, ha sido espendido en la administración de loterías núm. 22 de esta corte, situada en la calle del Olivo.

En la misma administración se han pagado además en el corriente año: un premio de 80000 pesetas, otro de 40000, otro de 5000, cinco de 2500 pesetas, dos aproximaciones de 2000, y otras dos de 1250, con un infinito número de premios menores.

Resoluciones del ministerio de la Guerra: Nombra fiscal permanente de causas de la capitania general de Castilla la Nueva, al comandante de infantería D. Eliodoro Moncada, y para igual cargo en el gobierno militar de Guadalajara al de la misma graduación D. José Vela.

Concediendo la plaza de la orden militar de San Hermenegildo al comandante de caballería D. Francisco Arias.

La cruz sencilla al teniente coronel de artillería de la armada D. Santiago Rodríguez; al comandante de infantería D. Antonio Torvar; a los capitanes de infantería D. José Saura, D. Juan Diaz y D. Ramon Araez; al capitán de infantería de marina D. Victor Carvajal; a los de la guardia civil D. Vicente Burgos, D. Benito Dorado, y al teniente de infantería de marina D. Juan Armaro.

Mañana sábado inaugurará la temporada en el teatro Lara la escogida compañía que en él actúa, con la preciosa comedia de D. Manuel Bretón de los Herreros Dioses criados... y otros se juntan, y el aplaudido proverbio Más vale maña que fuerza.

La empresa no desmiente con esta elección la señalada preferencia que por el buen gusto ha demostrado siempre y del que principalmente depende la benévola acogida que la dispensa el público.

Noches pasadas se verificó en el teatro de Tivoli de Barcelona, el beneficio de la primera dama joven señorita Concepcion Aranz, poniéndose en escena la comedia Ayudar a caer y el monólogo Via completa, obteniendo en ambos la benéfica gran cosecha de aplausos y siendo llamada repetidas veces al proscenio. Al final del monólogo lo fueron presentados valiosos y elegantes regalos.

Con esta función ha terminado tan discreta actriz la brillante campaña, que durante el verano, ha dejado tan gratos recuerdos en la capital de Cataluña. En breve llegará a Madrid, sin tener compromiso conocido con ninguna empresa teatral.

Con sentimiento anunciamos a nuestros lectores el fallecimiento, ocurrido esta madrugada, de D. Fernando Diaz de Mendoza y Vaicárcel, conde de Lalaing y de Balazote, a los 74 años de edad.

Representó a Murcia en el Congreso de los diputados en las legislaturas del 37, 38, 40, 43 y 41.

Del 45 al 68 fué senador vitalicio. En 1876 representó en la alta Cámara a la provincia de Albacete, y desde 1877 tenia asiento en el Senado por derecho propio.

En 1844 asistió a la toma de Cartagena, obteniendo la cruz de San Fernando.

Antes del 68 ejerció en Palacio los cargos de ballester, montero y caballero mayor de S. M. la reina doña Isabel.

Se hallaba en posesión de la gran cruz y collar de Carlos III, del Toison de Oro desde 1866 y en 1861 se le concedió la grandeza de España de primera clase.

De abolengo moderado, militaba en la actualidad en las filas conservadoras.

Trabajó mucho en favor de la monarquía legítima de D. Alfonso XII.

Descanse en paz!

Es casi seguro que los cuarentenarios del cerro de los Angeles serán trasladados mañana al palacio de Vista Alegre. La traslación depende de poder habilitar los medios de transporte.

De todas suertes, desde mañana a primera hora se instalarán en el lazareto un médico y dos practicantes del hospital provincial, con su correspondiente botiquín, a fin de que los cuarentenarios no tengan comunicación ninguna con los médicos ó demás personas extrañas al lazareto.

Ha llegado a Madrid el Sr. Linares Rivas.

Mañana, a la una de la tarde, se reunirá el ayuntamiento en sesión extraordinaria con objeto de resolver acerca de una comunicación del señor marqués de Bogaraya, proponiendo la adquisición de terrenos con destino a cementerio general del Oeste.

No es cierto, como se ha dicho, que su majestad la reina perdiera unos gemelos el día en que visitó la Coruña. Lo que se estravió a la augusta señora fueron unos lentes de concha que aparecieron inmediatamente.

Ha llegado a Madrid D. Guillermo Martí, administrador electo de la fábrica de tabacos de Alicante, de cuyo destino tomará posesión en la semana próxima.

No es cierto que se prepare ahora combinación alguna en el personal de aduanas. Hasta el día 15 no termina el periodo electoral, y no pueden hacerse más nombramientos que para cubrir las vacantes naturales.

Ha sido nombrado secretario del gobierno político-militar del sexto distrito de Mindanao, en Filipinas, D. Hipólito Blanco Pablos.

A la una de la noche de ayer llegó a Madrid el ilustre prelado de la diócesis de Sevilla, P. Ceferino Gonzalez. Tenemos entendido que proseguirá en breve su marcha de regreso a la diócesis que tan sabiamente dirige.

Hay ha quedado interrumpido el cable de Malta a Gibraltar.

El director general de Beneficencia, don Ezequiel Ordoñez, restablecido de su indisposición, ha asistido esta tarde a última hora a su despacho.

La guardia civil de Munilla (Logroño) ha detenido al vecino Florencio Fernandez, como autor de un incendio de mieses en el pueblo de la Santa, recientemente ocurrido.

Han sido nombrados: promotor fiscal del distrito de Batuan, en Filipinas, D. Silverio Perez y Alvarez; y oficial de la administración de Rentas y aduanas de San Juan de Puerto-Rico, D. Joaquin Serrano Ramirez.

Se halla en gravísimo estado, me hace te...

mer un fatal desenlace, la salud de la hija de los señores marqueses de Barzanallana, residentes en su posesión de la provincia de Guadalajara.

Ha regresado de su expedición a las provincias gallegas nuestro querido amigo don Eugenio Caballero, diputado a Cortes y delegado del Banco de España.

Un sujeto que esta mañana iba guiando su carro por la calle de Luciente, tuvo la desgracia de caerse del vehículo, causándose varias contusiones, algunas de gravedad.

En tal estado fué conducido al hospital Provincial, en donde esta tarde ofrecía pocas esperanzas de salvación.

Cuando la diputación provincial de Madrid se ocupó en una sesión de conmemorar el enlace de S. M. el rey con la malograda reina doña Mercedes, tuvo el feliz pensamiento de acordar la construcción de un asilo de huérfanos que conservará la memoria de aquel fausto acontecimiento.

Poco después se colocó la primera piedra del edificio, y desde aquella fecha se ha vuelto a hablarse de las obras.

Estas, ya terminadas, han sido hoy visitadas por S. M. el rey con el triste motivo de la calamidad que nos amenaza, y antes de destinarlo a hospital de coléricos.

El edificio es grandioso, monumental, de estilo bizantino y capaz para albergar a 400 personas.

Tiene tres pisos con espaciosas galerías de comunicación, dormitorios, comedores y dependencias magníficamente ventiladas.

No tenemos tiempo para estendernos en detallar la magnificencia del asilo, que honra al arquitecto que lo ha proyectado y construido, Sr. Velasco.

El costo de las obras se calcula en más de cinco millones de reales.

El rey ha recorrido todas las dependencias del asilo, que es, sin disputa, uno de los mejores, sino el mejor, de España, haciendo grandes elogios de la solidez y excelente distribución del edificio próximo a inaugurarse.

Estaban en el asilo durante el tiempo que ha permanecido S. M., los ministros de la Gobernación y de la Guerra, el gobernador civil, el alcalde, el general Salamanca y el secretario de la dirección de Sanidad, brigadier Ferrer; los diputados provinciales señores Hernandez Prieta y Rojas, el secretario de dicha corporación Sr. Pozzi, el arquitecto Sr. Hernandez y otras personas.

Antes de retirarse S. M. el rey con el duque de Sexto, que le acompañaba, dispuso se sirviera esta noche ración de vino a cada uno de los 200 confinados que se ocupan en los trabajos de desmonte en los alrededores del edificio.

Dentro de poco tiempo se celebrará en Washington un congreso internacional para ocuparse en la cuestión de la uniformidad de medidas, longitudes y horas cosmopolitas.

Parece que el ministerio de Marina nombrará, como representante de España en el congreso, al director del observatorio de San Fernando, D. Ceilio Pujaron, y el de Fomento, al director del instituto Geográfico, Sr. Ibañez, ó a D. Joaquin Barraguer, académico de la de Ciencias exactas.

Ha llegado a Madrid, y en breve saldrá para Andalucía, el conde de Agramonte, diputado a Cortes.

El consejo de ministros celebrado hoy se ha ocupado exclusivamente de la cuestión de la salud pública. Es el asunto principal a que el gobierno atiende con preferente solicitud.

Esta mañana se recibió un telegrama de Córdoba anunciando que en Aguilar se habia presentado un caso de enfermedad sospechosa. La noticia era de todo punto destituida de fundamento. No hay enfermedad de ningún género que presente en Aguilar síntomas alarmantes. El ministro de la Gobernación llamó al telegrafo al alcalde y al médico titular para que diesen noticia de la salud pública en Aguilar, y han declarado que es excelente en aquella población, como lo es en toda la provincia de Córdoba. Podemos, pues, negar con toda certeza que haya ocurrido caso alguno de enfermedad sospechosa en Aguilar, ni en ningún otro pueblo de la provincia de Córdoba.

El doctor Vicente, afamado médico residente en Madrid, ha celebrado hoy una interesante conferencia con el Sr. Romero Robledo.

Ayer fueron enterrados en los cementerios de la capital 40 personas y un feto.

La caja general de Depósitos, que procede en sus operaciones todas con la mayor actividad, tiene ya satisfechos todos los intereses devengados por los pueblos...

El inteligente y activo director de la Caja publicará en los Boletines oficiales de las provincias la relación de pagos hechos a los ayuntamientos.

El señor ministro de Fomento pondrá a la firma de S. M. el rey, hoy ó mañana, el decreto reformando el reglamento del Instituto Agrícola de Alfonso XII.

La matrícula en la universidad é institutos ha empezado con gran concurrencia escolar. El día 30 terminará la inscripción sin recargo.

La reina doña Isabel se trasladará en breve á Cestona.

Parece que está acordada la suspensión de las ferias de Valdepeñas, Miguelturra y Villarubia.

Hu sido muerto de un tiro en la villa de Ballesteros (Ciudad-Real) el Sr. D. Fernando Calso, persona acaudalada y muy querida en aquella población.

El Sr. Castejar ha llegado á Cestona.

En Fuentesauco (Zamora) una tormenta de piedra ha causado muchos daños en el viñedo.

Parece que en algunas parroquias de esta corte se van á celebrar rogativas á fin de impedir del Todopoderoso se extinga y aleje de nuestro país la epidemia colérica.

Hoy ha llegado á Madrid el secretario de la diputación provincial, Sr. Pozzi.

La diputación provincial de Córdoba ha jubilado al contador de aquella corporación, D. Juan Antonio González Rianza.

En el archivo del ayuntamiento de Zaragoza conservanse los datos de una estadística relativamente consoladora. Según ella, la epidemia de 1834 causó por término medio en Zaragoza la muerte al 25 por 100 de los atacados; en la de 1855, las defunciones ascendieron al 13, y á poco más del 3 en la invasión de 1865.

Esta tarde se ha celebrado junta administrativa en la delegación de Hacienda, con asistencia del fiscal de S. M., para acordar respecto á una aprehensión de tabaco argentino verificada en esta capital. El fallo de la junta, según nuestras noticias, dispone el comiso del tabaco, y que se someta á la aprehendida, que es una mujer, á los tribunales.

Esta tarde á la una ha fallecido en Madrid el conocido abogado del colegio de Barcelona, D. Joaquín Vehils, hermano político de nuestro particular amigo D. Fernando Rovira, á quien acompañamos, así como á su familia toda, en su natural dolor.

Todas las clases militares se han provisto de cédulas personales de 9.ª clase (dos pesetas 50 céntimos) con arreglo á la ley Algunos generales y jefes la han pedido de clase superior.

Ha llegado á Santiago el Sr. D. José Manuel Palacios, obispo de Mondoñedo.

Hoy han quedado firmados por el ministro de la Guerra los nombramientos de los jefes y oficiales que han de formar la comisión que bajo las órdenes del coronel de ejército, teniente coronel de artillería agregado á la

embajada de España en Berlin, D. Julio Fuentes y Forner, ha de asistir á las maniobras militares que han de efectuarse en Alemania durante el presente mes.

Aquellos nombramientos han recaído en el coronel de infantería D. Manuel del Saz y Caballero, teniente coronel de la misma arma D. Alfonso Alvarez de Toledo, capitán de estado mayor D. Luis Verda, capitán de caballería D. Carlos de Quesada y Gutierrez de los Ríos, y alférez de caballería D. Antonio Garrido.

Para empezar á cumplir su cometido han de encontrarse todos en Euzkirachan el día 12 del corriente.

Procedente de Valencia ha llegado á esta corte el señor marqués de San Joaquin, con su distinguida familia.

Avisos útiles. Enterado de todo, sé que estás buena; te quiero y te espero siempre. - B. B.

De su excursión veraniega ha llegado á esta corte el reputado doctor dentista Sr. Llorente, que tiene su gabinete Monterá, 53.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 6. LARA.—Inauguración.—S 412.—T. 4.ª impar.—Dios los eria y ellos se juntan.—Más vale maña que fuerza.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—S 412.—F 70.—Adriana Angel.—Intermedios por la banda del regimiento de Mallorca.

RECOLETOS.—S 412.—Los baudos de Villafrita.—To rear por lo lino.—Los bandos de Villafrita.—Rosa y clavel.

TEATRO-CIRCO DE PRICE (plaza del Rey).—9.—Grande y variada función en la que tomarán parte los célebres bailarines Louck y Fox, el popular Tony Grice, las aplaudidas carreras á pie con obstáculos, Mlle. Gran y Fontana, familia Martini, William, Hegini y los aplaudidos clowns Lich, Treutler, Gactano y Maxini, con su discípulo el pequeño estudiantillo.

CIRCO HIPODROMO DE VERANO.—S 412.—Escogidos ejercicios por los principales artistas y la gran banda americana por todos los saltadores de la compañía y Las seis naciones.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 5. Table with columns for 'ULTIMOS PRECIOS', 'DEL 4.', and 'DEL 5.' listing various financial instruments and their prices.

DIARIO DE AVISOS RELIGIOSOS, OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID.

ALMANAQUE. SANTO DEL DIA 6. - San Eugenio y compañeros mártires.

CULTOS. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en Jesús, y sigue la novena á su titular, predicando por la mañana D. Ignacio Villilla, y por la tarde D. Joaquin Montalban.

FUNCIONES RELIGIOSAS. La Corte de María cel brará, en cumplimiento de los deseos del Padre Santo y de nuestro difunto emisenísimo prelado, un solemne triduo en la iglesia de San Ginés, los días 6, 7 y 8 del presente, para ganar las indulgencias plenarias y parciales concedidas por el Sumo Pontífice.

En la parroquia de San Martín se celebrará un solemne triduo en honor de la Santísima Virgen María, en los días 6, 7 y 8 del corriente mes, con misa cantada, misticismo y sermón á las diez, y predicarán: el primer día, D. Antonio Flores; el segundo, D. Joaquin Linares; y el tercero, el Rdo. P. Antonio de la Iglesia, en cumplimiento de lo mandado por Su Santidad, concediendo indulgencia plenaria á los que asistan á estos cultos.

En la parroquia de San Martín se celebrará un solemne triduo en honor de la Santísima Virgen María, en los días 6, 7 y 8 del corriente mes, con misa cantada, misticismo y sermón á las diez, y predicarán: el primer día, D. Antonio Flores; el segundo, D. Joaquin Linares; y el tercero, el Rdo. P. Antonio de la Iglesia, en cumplimiento de lo mandado por Su Santidad, concediendo indulgencia plenaria á los que asistan á estos cultos.

En la parroquia de San Martín se celebrará un solemne triduo en honor de la Santísima Virgen María, en los días 6, 7 y 8 del corriente mes, con misa cantada, misticismo y sermón á las diez, y predicarán: el primer día, D. Antonio Flores; el segundo, D. Joaquin Linares; y el tercero, el Rdo. P. Antonio de la Iglesia, en cumplimiento de lo mandado por Su Santidad, concediendo indulgencia plenaria á los que asistan á estos cultos.

En la parroquia de San Martín se celebrará un solemne triduo en honor de la Santísima Virgen María, en los días 6, 7 y 8 del corriente mes, con misa cantada, misticismo y sermón á las diez, y predicarán: el primer día, D. Antonio Flores; el segundo, D. Joaquin Linares; y el tercero, el Rdo. P. Antonio de la Iglesia, en cumplimiento de lo mandado por Su Santidad, concediendo indulgencia plenaria á los que asistan á estos cultos.

PURGANTE REFRESCANTE

patricia de las Indias, en conformidad con lo ordenado por Su Santidad. La comunión general para ganar la indulgencia plenaria por S. S. concedida, será el día 8, á las ocho de la mañana.

El día 7, al toque de oraciones se cantará á toda orquesta una gran Salm, y el día 8, á las 10, será la función principal; en ambos actos pontificará S. E. I.

Terminados estos reverentes cultos el día 14 con procesion con la sagrada imagen y pontífice.

El sábado 6 del corriente, y hora de las ocho de la mañana, tendrá la asociación del Apostolado de la Oración y pia union del Corazon de Jesús, establecida en la iglesia de Calizares, una misa rezada, y una comunión general en sufragio del alma del Emmo. Sr. Cardenal Moreno (c. p. d.). Se recomienda la asistencia de los asociados á tan piadosos actos.

En los días 6, 7 y 8 de los corrientes, á las cinco de la tarde, se celebrará en la parroquia de San Marcos el triduo dispuesto por Su Santidad Leon XIII.

Al mayor esplendor del triduo contribuye la congregación de la Felicitacion Sabatina, colocando á su escelsa titular en el altar mayor y adornando el templo con multitud de arañas y coqueaduras de terciopelo azul, con gaton de plata propiedad de dicha congregación.

El día 8, á las siete y media de la mañana, habrá misa de comunión general. A las nueve se manifestará á S. D. M., que permanecerá espuesto todo el día, para que puedan velar los congregados y cevotos de la Santísima Virgen.

Se ruega á los felices pidan á Dios por el romano Pontífice y la salud pública.

En la parroquia de San Martín se celebrará un solemne triduo en honor de la Santísima Virgen María, en los días 6, 7 y 8 del corriente mes, con misa cantada, misticismo y sermón á las diez, y predicarán: el primer día, D. Antonio Flores; el segundo, D. Joaquin Linares; y el tercero, el Rdo. P. Antonio de la Iglesia, en cumplimiento de lo mandado por Su Santidad, concediendo indulgencia plenaria á los que asistan á estos cultos.

En la parroquia de San Martín se celebrará un solemne triduo en honor de la Santísima Virgen María, en los días 6, 7 y 8 del corriente mes, con misa cantada, misticismo y sermón á las diez, y predicarán: el primer día, D. Antonio Flores; el segundo, D. Joaquin Linares; y el tercero, el Rdo. P. Antonio de la Iglesia, en cumplimiento de lo mandado por Su Santidad, concediendo indulgencia plenaria á los que asistan á estos cultos.

En la parroquia de San Martín se celebrará un solemne triduo en honor de la Santísima Virgen María, en los días 6, 7 y 8 del corriente mes, con misa cantada, misticismo y sermón á las diez, y predicarán: el primer día, D. Antonio Flores; el segundo, D. Joaquin Linares; y el tercero, el Rdo. P. Antonio de la Iglesia, en cumplimiento de lo mandado por Su Santidad, concediendo indulgencia plenaria á los que asistan á estos cultos.

En la parroquia de San Martín se celebrará un solemne triduo en honor de la Santísima Virgen María, en los días 6, 7 y 8 del corriente mes, con misa cantada, misticismo y sermón á las diez, y predicarán: el primer día, D. Antonio Flores; el segundo, D. Joaquin Linares; y el tercero, el Rdo. P. Antonio de la Iglesia, en cumplimiento de lo mandado por Su Santidad, concediendo indulgencia plenaria á los que asistan á estos cultos.

En la parroquia de San Martín se celebrará un solemne triduo en honor de la Santísima Virgen María, en los días 6, 7 y 8 del corriente mes, con misa cantada, misticismo y sermón á las diez, y predicarán: el primer día, D. Antonio Flores; el segundo, D. Joaquin Linares; y el tercero, el Rdo. P. Antonio de la Iglesia, en cumplimiento de lo mandado por Su Santidad, concediendo indulgencia plenaria á los que asistan á estos cultos.

PROBAR EL AGUA DE CARABAÑA

ACADEMIA PREPARATORIA POR un ex-profesor de la de Infantería. Precios módicos. Silva, 2, entresuelo.

SRA. DE 37 años desea encargarse de la educacion de niñas, cuidar á una Sra., caballero ó sacerdote. Valverde, 25, port., razon. 4

PIANO, CANTO Y FRANCES POR una señora, primer premio del Conservatorio de París. Razon, Mme. Arzen. Calle Sevilla, 4 y 6, 3.ª

VELEGANTES HABITACIONES CON vistas á la calle de la Montera. Clavel, 11, porteria.

POR NO NECESITARSE SE VENDE en 2500 rs. un caballo de tiro y de montar, á toda prueba y sano. Colmenares, 7, porteria, de 11 á 4.

SERVIENTES EN GENERAL: Nodrizas, doncellas y cocineras. El Centro, Milaneses, 7, pral.

GABINETE A UN CABALLERO. Comoda y ropa limpia, 8 rs. Pz. 11, tienda de comestibles, dan razon

VENTEDERO DE TIERRAS Y ESQUEMOS. Barrio de la Prosperidad, calle del Viento.

DE VIENA. Recedores de rejilla desde 45 pesetas, silas desde 6; se ponen estomas á dos pesetas. Revisas y rincoseras de madera tallada muy baratas.—Fuencarral, 8.

ESTANCO.—SE TRASPASA EN buenas condiciones. Razon: Huertas, 7, zapateria.

HUESPEDES DESDE Mesonero Romanos, 47, pl.

SE NECESITA UNA SEÑORITA DE Compañia con buenos informes. Pelayo, 18, 2.ª izquierda, enterarán.

SE VENDE un pagador de rva. 804/4, suscrito por D. Félix Moreno Quesgas, banquero almacenista de frutos coloniales, establecido en la calle Mayor, núm. 25. Darán razon: Mendizabal, núm. 47, de 9 á 12.

HUESPEDES desde 40 rs. Jardines, 20, 2.ª izquierda.

HOSPEDAJE DESDE 8 RS. O SIN asistencia. Abada, 21, 2.ª izqda.

BUEN LOCAL Se alquila en punto céntrico para almacenes. Razon, Capellanes, 10. Garretas, 59, y principales boticas.

ANTIBILIOSA ANTIHERPÉTICA. EL EXCMO. SEÑOR D. FERNANDO DIAZ DE MENDOZA Y VALCARLOS CONDE DE LALAING Y DE BALAZOTE. HA FALLECIDO EL 5 DE SEPTIEMBRE, A LAS DOS Y MEDIA DE LA MADRUGADA. Su hijo, el Excmo. Sr. Marqués de Fontanar; sus nietos, hermana, sobrinos, demás parientes, director espiritual y testamentarios, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion del cadáver, que tendrá lugar el día 6 de setiembre, á las diez de su mañana, desde la casa mortuoria, Fuencarral, 72, al cementerio de la sacramental de San Isidro, en lo que recibirán favor.

Curacion rapida y segura por el ARSENIATO de ORO DINAMIZADO del Doctor ADDISON. De la Cleroquia, de la Anemia, de todas las Enfermedades del Sistema nervioso por rebeldia de los nervios, de los Entumecimientos crónicos de los Pulmones, etc.—Los Medios mas celebres han reconocido la gran eficacia de este medicamento y han declarado que es el primero y el mas enérgico de los reconstituyentes.

COLEGIO DE BEJAR. La excelente salubridad de Béjar, su comunicacion por coeie diario con Salamanca, Avila y Plasencia, estaciones de ferro-carril y el no ascender los gastos, como en otros colegios, á una cifra inespurada y muy superior á la de la pensión, recomiendan este colegio de 1.ª y segunda enseñanza, donde además de la educacion científica y religiosa, se provee con esmero la alimentacion, limpieza, reposo de ropa y asistencia médica de los alumnos por dos pesetas diarias. Facilitan reglamentos en Madrid, Jacometrezo, 74, 5.ª izquierda.

PIANO VERTICAL ERARD LAN- ce. Hileras, 16, porteria.

SE CEDE GABINETE BIEN AMUE- blado. Clavel, 5, pral. izqda.

PARTICULAR: CON O SIN ASIS- tencia. Luna, 45, 2.ª izqda.

AGUA DE COLONIA Medicinal y de excelente aroma.—La mejor, la más higiénica y de mayor aceptación como perfume y para las irritaciones de los ojos, dolor de cabeza, etc.—Cuartillo, 12 reales. Frascos de 4, 7 y 12 reales. Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 55, frente á la de Relatores.

OBRA NOTABLE TRATADO DE LA TRIBULACION POR EL P. RIVADENEIRA. Elegante edicion de esta obra clásica (con viñetas y el retrato, en acero, del autor, grabado por Meura), muy á propósito para regalo y premios.

DOS PESETAS EN TODA ESPAÑA. Pedidos al Editor D. José del Ojo y Gomez, San Bernardino, 10.

REALIZACION DE JUGUETES Caballero de Gracia, núm. 11, principal derecha, PELEGRINI.

ELIXIR ANTIGASTRÁLICO TORMES Se recomienda en las afecciones del estómago é intestinos y en la diarrea y disenteria.—Frascos 5 pesetas.—En todas las farmacias y en casa de D. Melchor Garcia, Tetuan, 15.

INGLES Y ALEMÁN Lecciones particulares por un acreditado catedrático extranjero. En la librería de Fé infirmarán.

LOTERIA NACIONAL.

Sorteo del 5 de setiembre de 1884.

Table with columns for 'PESETAS NÚMS.', 'POBLACIONES', and 'Cent.' listing lottery numbers and their corresponding towns.

Sorteo del 15 de setiembre de 1884.

Ha de constar de dos series, de 25000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose en 547500 pesetas en 1218 premios para cada serie.

PREMIADOS CON 1000 PESETAS

Table listing lottery winners for 1000 pesetas, with columns for 'Cent.', '6 mil', '7 mil', '8 mil', '9 mil', '10 mil', '11 mil', '12 mil', '13 mil', '14 mil', '15 mil', '16 mil', '17 mil', '18 mil', '19 mil', '20 mil'.

PREMIADOS CON 800 PESETAS

Table listing lottery winners for 800 pesetas, with columns for 'Cent.', '6 mil', '7 mil', '8 mil', '9 mil', '10 mil', '11 mil', '12 mil', '13 mil', '14 mil', '15 mil', '16 mil', '17 mil', '18 mil', '19 mil', '20 mil'.